Задание А5
Помните: корни с чередованием, написание гласной в которых зависит от ударения, НЕ ПРОВЕРЯЮТСЯ УДАРЕНИЕМ! 
1. Необходимо выучить все корни с чередованием:
· бер – бир-А 
· блест – блист-А 
· дер – дир-А 
· жег – жиг-А 
· мер – мир-А 
· пер – пир-А 
· стел – стил-А 
· тер – тир-А
· чет – чит-А
· кос – кас-А
· лож – лаг-А
· раСТ – раЩ – роС
· скаК – скоЧ
· твар – твор
· клан – клон
· плав – плов – плыв
· гор – гар
· зор – зар
· мак – мок
· равн – ровн
· ОБРАТИТЕ ОСОБОЕ ВНИМАНИЕ НА КОРНИ С ЧЕРЕДОВАНИЕМ А(Я) // ИМ(ИН):
· сжать – сжимАть 
· примять – приминАть
· внять – внимАть 
· взять - взимАть
· поднять – поднимАть 
· занять – занимАть 
· нажать – нажимАть 
· начать – начинАть 
· снять – снимАть 

N.B.: Помните, что в русском языке есть корни, омонимичные некоторым корням с чередованием (пишутся и произносятся одинаково, но имеют разные лексические значения). Очень важно не перепутать их.
	Корень с чередованием
	Корень с безударной проверяемой гласной

	мер – мир (всегда есть пара)
Например: умереть – умирать, замереть - замирать
	мер – в значении «мерить, измерять»
мир – в значении «не война»
например: мириться, примирить врагов

	гор – гар 
Например: загореть, подгореть
	гор 
Например: горный, горец

	кос-кас
Например: коснуться, прикоснуться
	кос
Например: коса, косить, скосить
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